DIARIODEPONTEVEDRA domingo, 21 de marzo de 2021

PONTEVEDRA | CIUDAD | 11

SERAFÍN PORTAS PRESIDENTE DE LA ASOCIACIÓN GALLEGA DE EMPRESAS OPERADORAS (AGEO)

▶ «No tenemos la capacidad de resistencia de hace un año», advierte Serafín Portas, presidente de Ageo. En tiempos de pandemia la facturación de las empresas del sector del juego privado presencial ha caído en más de un 50% debido, en gran parte, al cierre de la hostelería (casi el 90% de los ingresos proceden de las máquinas B, las tragaperras)

«Las empresas del sector del juego presencial en Galicia estamos en la UCI y desprotegidos»

TEXTO: JOSÉ ESTÉVEZ FOTO: CEDIDA

LA ASOCIACIÓN Gallega de Empresas Operadoras (Ageo), que integra a la mayoría de las compañías de máquinas recreativas y de juego de Galicia, se creó en 1982 para servir de enlace entre los empresarios profesionales del sector y los distintos órganos de sector y los distintos órganos de la Administración Pública, para el estudio, defensa, desarrollo y coordinación de los intereses pro-fesionales y empresariales de sus miembros y para buscar la mejor ordenación y estructuración del sector en todos sus aspectos. Ac-tualmente cuenta con 52 asociados. «Por el momento nuestras empresas están resistiendo a la crisis, pero para sobrevivir necesitamos avudas urgentes porque muchos no podemos aguantar más. Nuestro deseo es empren-der la senda de la recuperación durante este año y retomar, por fin, la deseada normalidad con los menores daños en nuestros negocios y trabajadores», indica el pre-sidente de Ageo, Serafín Portas. ¿Cómo está siendo el nuevo esce-

mario covid para Ageo? Muy complicado. Las empresas que formamos parte del sector del juego privado presencial de Galicia, la mayoría pymes y micropymes, vivimos tiempos muy difíciles por las restricciones de la pandemia, como otros muchos sectores. Hemos sufrido cierres totales y parciales de nuestra ac-tividad y actualmente está siendo muy difícil para nosotros retomarla porque tenemos un horario re-ducido. Nuestros locales cuentan con una regulación específica, con controles de acceso e inspecciones y con un protocolo sanitario muy estricto en el que nuestros clientes no pueden quitar la mascarilla en ningún momento, por lo que no entendemos estas limitaciones. Desde luego, desde Ageo apoya-mos las medidas restrictivas si mos las medidas restrictivas si son necesarias para contener la pandemia, pero deben responder a criterios sanitarios siempre, no a motivos sectoriales discrecio-nales que determinen cuáles son actividades esenciales y cuáles no de una manera arbitraria, como por ejemplo la nuestra, una de las por ejemplo la nuestra, una de las grandes perjudicadas. Por ejem-plo, no entendemos respondiendo a qué criterio los establecimien-Once han estado siempre abiertos y los nuestros cerrados. ¿Son una actividad esencial? Asimismo, tenemos que tener en cuenta que nuestro sector está sometido a una tributación especial que nos obliga a hacer frente a altas cargas impositivas aunque no estemos desarrollando nuestra actividad, por lo que no podemos pagar por algo que no se genera, es injusto y más aún en tiempos de pande-mia. Para ilustrar la grave crisis que vivimos, basta un dato; la Seguridad Social ha registrado un 80% de afectados por ERTEs entre nuestras plantillas.

¿Será preciso prepararse para el nuevo escenario? ¿Hacia dónde va el juego con la futura nueva normalidad y la tramitación de la Lei

En Galicia nos encontramos en En Galicia nos encontramos en un momento muy delicado, tanto por la pandemia como por un nuevo frente que se nos abre con la tramitación de la futura Lei do Xogo por parte de la Xunta. En el nuevo Anteproxecto se ha incluido a última hora una modificación que nos ha cogido con el paso cambiado a todo el sector y que podría abrir la puerta a una y que podría abrir la puerta a una nueva oferta de juego en hostele-ría con terminales de juego online estatal v de la Once v Selae, lo que significaría la transformación de los bares en establecimientos de juego, cuando no lo son. Esto significaría un ataque directo a nuestra actividad y la ruptura del 'status quo' sectorial vigente hasta el momento, con un parque de máquinas regulado y una oferta de juego contenida que nunca ha supuesto ningún problema. Ahora la oferta sería la propia de un local de juego pero sin control y con grandes premios que nos venden que 'te cambian la vida', como los rascas de la Once, algo que no podemos entender desde el sector y, por supuesto, desde la



sociedad, cuando esta Lev nacía con un espíritu de contención de juego y limitación del ya existente según figura en su 'exposición de motivos'. Y yo me pregunto: ¿esta Ley es responsable, permitiendo la proliferación del juego público y online en hostelería? Los datos están ahí, y el útimo informe del Observatorio Español de las Drogas y las Adicciones revela que los juegos con mayor prevalencia los juegos con mayor prevalencia son las Loterías (87,8%) y los Ras-cas (51,6%), sobre todo en la poFutura Lei do Xogo

Incluir en la hostelería terminales de juego estatal, Once y Selae sería un ataque directo a nuestra actividad

blación más joven. Desde Ageo, y todos los que formamos parte del sector del juego privado presencial de Galicia apelamos de nuevo al sentido común y al consenso que siempre ha existido durante el

proceso de redacción de la norma proceso de redacción de la norma y que la Xunta rectifique a tiempo porque es la que tiene la potestad última para decidir qué juegos se permiten y en dónde, salvo en los locales de la red propia de Selae y Once, dónde la Administración gallega no tendría capacidad de decisión. ¿Qué tipo de ayudas están reci-

biendo o qué medidas económicas echan en falta?

echan en falta? Por el momento no hemos recibi-do ayudas para 2021, solo algún alivio en el ejercício 2020 por par-te de la Xunta en el pago de tasas sobre juego y alguna bonificación fiscal en la tasa del tercer y cuarto trimestre. Pero para este año es-tamos totalmente desprotegidos, por lo que necesitamos concretar si va a haber algún tipo de medidas en materia de tributación cuanto antes. Estamos en la UCI, lógicamente nuestras empresas no tienen la capacidad de resis-tencia de hace un año y las me-didas de ajuste actuales pueden derivar en destrucción de empleo y cierres de negocios. Necesitamos asimismo ayudas directas para el sector urgentes, vamos a ver cómo se concretan las anunciadas po el Gobierno central, que según el BOE nos incluyen. ¿Cuánto habrá bajado la factura-

ción en tiempos de covid? Si hacemos una media de todos los subsectores que forman nuestra industria, podemos estimar una caída de más del 50% como media, según los datos del Infor-me sobre la Industria del Juego en España elaborado por PWC que se acaba de presentar. En Galicia hay que tener en cuenta que vivimos en una de las comunidades más restrictivas, con periodos de cierre más extensos, por lo que nuestra caída aún es mayor.

«No nos da miedo competir, pero el juego online goza de más privilegios que el presencial»

¿Cómo les afecta el cierre y las

restricciones en la hostelería? Nos afecta enormemente porque la mayoría de los asociados de Ageo somos operadores de máquinas de juego en hostelería, y casi el 90% de la facturación de los socios se centra en hostelería. Se

gún los últimos datos que mane jamos de finales de 2020, en hos-telería están instaladas alrededor de 8.300 máquinas B, unas cifras en caída libre desde hace años v que con la pandemia se seguirá reduciendo.

¿Cómo afrontan la competencia

del juego online?

No nos da miedo competir, pero lo tenemos que hacer en igualdad de condiciones. El juego online goza de unos privilegios que el juego presencial no tiene: puede hacer publicidad, todo tipo de promociones y su carga impositiva es

mucho más baja que la del juego presencial, siendo además varia-ble porque si no tiene actividad no tributa. Nosotros, en el escenario previo al coronavirus generába mos más de 60 millones de euros solamente en concepto de tasas de juego abonados íntegramente a la Xunta, y la nueva oferta de juego que contempla la futura Lei do Xogo -que incluye juego online y productos de Once y Selae- no va a tributar ni generar riqueza en Ga-licia, además de provocar destruc-ción de empleo y ruina en nuestro modelo de negocio.



pressreader Pressreader. PRINTED AND DISTRIBUTED BY PRESSREADER PressReader.com +1 604 278 4604